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Zusammenfassung

        
Die Entwicklung der Anästhesie in Heidelberg wird in einer kurzen Übersicht dargestellt. Die Allgemeinbetäubung wurde im letzten Jahrhundert hauptsächlich mit Chloroform durchgeführt. Wichtige Meilensteine waren die erste öffentliche Demonstration der Kollerschen Lokalanästhesie des Auges 1884, die erste perorale Intubation in Heidelberg durch F. Kuhn und die Entwicklung der Lachgassauerstoffnarkose mit Rotameterdosierung durch M. Neu 1910. Ab 1932 wurden unter M. Kirschner die Hochdrucklokalanästhesie und die gürtelförmige Spinalanästhesie bevorzugt. K. H. Bauer beauftragte R. Frey 1951 mit der Gründung einer „Narkosestaffel” aus Ärzten und Pflegepersonal, der Keimzelle der Abteilung für Anästhesiologie. Unter dem ersten Ordinarius des Faches, O. H. Just, entstand ab 1963 das Institut für Anästhesiologie zur Versorgung des Universitätsklinikums.


      
        
Summary

        
An account is given on the development of general anaesthesia at the university clinics of Heidelberg. During the last century mainly chloroform was employed for general anaesthesia. Important events were the first demonstration of Roller's local anaesthesia in the eye in 1884, the first intubation for anaesthesia in Heidelberg, performed by F. Kubn of Kassel and the development by M. Neu of a rotameter apparatus for nitrous oxide/oxygen anaesthesia in 1910. From 1932 on the surgeon M. Kirschner advanced the methods of high pressure infiltration for regional anaesthesia and segmental hypobaric spinal anaesthesia. In 1951 K. H. Bauer requested R. Frey to set up an "anaesthesia squad" consisting of 2 physicians and 3 nurses to become the nucleus of today's Institute of Anaesthesiology, with O. H. Just as its first professor and chairman.
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